

RESUMEN DE LA TRAYECTORIA DE JAIME MUÑOZ VARGAS

Jaime Muñoz Vargas es escritor, periodista, maestro y editor. Nació en Gómez Palacio, Durango, el 23 de mayo de 1964, y radica en Torreón desde 1978. Estudió la licenciatura en Ciencias de la Información y es pasante de la maestría en Historia. Fue fundador y participante del grupo literario Botella al Mar encabezado por el maestro Saúl Rosales Carrillo. Ha trabajado casi todos los géneros literarios y periodísticos, como novela, cuento, poesía, ensayo, artículo, columna, editorial, entrevista, reseña y crónica. Por su obra literaria ha recibido, entre otros, el Premio Nacional de Narrativa Joven (1989), el Premio Nacional de Novela Jorge Ibarguengoitia (2001), el Premio Nacional de Cuento de San Luis Potosí (2005), el Premio Nacional de Narrativa Gerardo Cornejo (2005), el Premio Nacional de Cuento Sobre Rieles (2005) y el Premio Nacional de Novela Rafael Ramírez Heredia (2009). En 2001 obtuvo el premio nacional para la composición de la letra del himno del Instituto Mexicano del Seguro Social, tema que luego fue grabado por la Orquesta Sinfónica del Estado de México. La lista de sus libros publicados asciende a 19 títulos individuales: *El principio del terror*, *Juegos de amor y malquerencia*, *Pálpito de la sierra tarahumara*, *Filius*, *Salutación de la luz*, *Quienes esperan*, *El augurio de la lumbre*, *Tientos y mediciones*, *La ruta de los Guerreros: vida pasión y suerte del Santos Laguna*, *Miscelánea de productos textuales*, *Guillermo González Camarena: habitante del futuro*, *Las manos del tahúr*, *Polvo somos*, *Ojos en la sombra*, *Monterrosauro*, *Nómadas contra gánsters*, *Leyenda Morgan*, *Parábola del moribundo* y *Para escapar de Malisani*, además de numerosos libros colectivos. En 2009 recibió la medalla Magdalena Mondragón y el reconocimiento Santiago Lavín Cuadra de parte de los ayuntamientos de Torreón y Gómez Palacio, respectivamente. Como periodista ha colaborado en numerosas revistas y periódicos de México, España, Argentina y Chile, donde también ha participado en congresos, lecturas y presentaciones de libros. Como docente y promotor cultural ha trabajado en la Universidad Autónoma de Coahuila, la Universidad Iberoamericana Torreón y el Instituto Coahuilense de Cultura Laguna. Es creador del blog rutanortelaguna.blogspot.com que desde 2006 recoge una parte significativa, sobre todo, de su labor como periodista cultural. Algunas de sus obras han sido motivo de estudios académicos y tesis, entre otros, de la Universidad de Misisipi, en Estados Unidos, y de la de Utrecht, en Holanda.